

4 Économie

Industrie pétrolière

Noël Mboumba et le défi de la Sogara

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Disposant d'une expérience de plus de 15 ans dans l'industrie pétrolière, l'ancien ministre délégué à l'Economie devra poursuivre le programme de redynamisation de cette entreprise fragilisée, entre autres, par la volatilité des prix du brut et le recouvrement de ses créances "clients".

NOMMÉ lors du Conseil des ministres du 27 octobre dernier, l'ancien ministre délégué à l'Economie, Noël Mboumba, a officiellement pris ses fonctions de directeur général de la Société gabonaise de raffinage (Sogara). C'était, lundi dernier, en présence du ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambouroué. Il devient le quatrième patron de cette entreprise cinquantenaire, après



Le ministre du Pétrole, Pascal Houangni Ambouroué, a installé le nouveau DG de la Sogara, Noël Mboumba...

André Sipamio Berre, Jean-Fidèle Otando et Pierre Reteno Ndiaye. Ce choix consacre, selon le ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, la décision du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de migrer de la géopolitique à la géo-compétence. A cette occasion, Pascal Houangni Ambouroué a rappelé les quatre axes d'orientation définis dans le nouveau plan de red-

ploiement stratégique, qui devra guider l'action du promu pour booster l'activité de la Sogara et la conduire avec rigueur. A savoir, disposer d'une équipe d'intégration capable de pouvoir arrimer les sociétés gabonaises, notamment de la Sogara, aux standards les plus efficaces ; poursuivre toutes les mesures organisationnelles nécessaires à travers un contrat de performance



... en présence de nombreux invités dont des partenaires pétroliers.

qui doit faire de la Sogara le choix numéro 1 des raffineries en Afrique centrale ; former les agents afin qu'ils s'arriment, eux aussi, aux standards internationaux et, enfin, intégrer le biocarburant. Le président du Conseil d'administration, Sylvestre Ratanga, a reconnu le travail abattu en 8 ans par le directeur sortant avec, à la clé, quatre records de production pulvérisés dont

celui mythique du million de tonnes traitées en 2016. Cependant, Pierre Reteno N'diaye n'a pas manqué de relever la fragilité économique de la Sogara, qui continue de présenter un risque important pour sa survie. Une situation liée, en partie, selon lui, à des facteurs exogènes tels que la volatilité du prix du brut. D'après le DG sortant, les années à venir seront celles de gros challenges

pour la raffinerie. Il s'agit, prioritairement, a-t-il indiqué, d'une meilleure valorisation de ses produits, de l'arrimage aux spécifications de l'Association des raffineries africaines (ARA) pour l'essence et le gas-oil, et le recouvrement de ses créances "clients". Tout en exprimant son infinie reconnaissance au président de la République Ali Bongo Ondimba, Noël Mboumba s'est engagé à la redynamisation de la Sogara pour faire en sorte que cet outil continue d'être le fleuron de la réussite industrielle du Gabon. Il s'est adressé aussi aux partenaires sociaux et à l'ensemble des collaborateurs en les rassurant : « Je suis le DG de la Sogara et non celui d'une communauté particulière ou d'un groupe d'intérêts. » Noël Mboumba, la quarantaine dépassée, jouit d'une expérience professionnelle de plus de 15 ans dans le secteur pétrolier en "amont et des services".

Raffinerie/Sogara

Amélioration des résultats

MSM
Libreville/Gabon

MALGRÉ les alertes de la direction générale sortante de la Société gabonaise de raffinage (Sogara), la raffinerie de pétrole se porte plutôt bien. La Sogara a, en effet, amélioré ses résultats enregistrés en début d'année.

Le relèvement des prix à la pompe et la hausse des volumes exportés ont permis une hausse de 32,3% du chiffre d'affaires qui se situe à 153,7 milliards de F.CFA au cours du 1er semestre 2017. Ainsi, le volume consolidé du brut traité a augmenté de 7%, à 523 331 tonnes métriques au premier semestre 2017, en raison des performances réalisées par l'outil



Photo : Innocent MBADOUA

de production. Cependant, sur le plan commercial local, en dehors du butane et du ré-

Le chiffre d'affaires de la Sogara s'est établi à 153 milliards de francs au 1er semestre 2017.

sidu atmosphérique qui ont connu des hausses respectives de 4,5% et 10,8%, les autres produits ont enregistré une baisse considérable des volumes vendus. Il s'agit, notamment, du turbine-fuel 1, du super, du pétrole lampant et du gas-oil, en liaison avec la contraction des consommations sur le marché local.

Secteur bancaire

BGFIBank RDC dans la tourmente

MSM
Libreville/Gabon

DANS un rapport publié en octobre dernier, la star hollywoodienne George Clooney, à travers son ONG, The Sentry, accuse la filiale congolaise (RDC) du groupe bancaire BGFIBank de verser dans le blanchiment et le financement du terrorisme, rapporte plusieurs sources médiatiques dont *Gabonreview*. De passage à Kinshasa, le Président-directeur géné-

ral du Groupe BGFIBank, Henry-Claude Oyima, aurait immédiatement démenti cette accusation portée contre sa holding. Il y a quelques semaines, The Sentry a publié un rapport intitulé "Les financiers du terrorisme : ou comment une banque liée au président congolais a permis aux bailleurs de fonds du Hezbollah de contourner les sanctions américaines". Dirigé par Selemari Francis Mtwale, le frère du président Joseph Kabila, la BGFIBank RDC est citée dans ce rapport, à l'instar



Photo : Ariside Moussovou

Le P-DG de BGFIBank, Henry-Claude Oyima, s'est défendu des graves accusations portées contre son groupe.

d'autres sociétés affiliées au groupe *Congo Futur*. L'ONG lui attribue, notamment, des transactions pour le compte du Hezbollah, non sans appeler à des sanctions ciblées de la part des Etats-Unis et de l'Union Européenne. A la faveur d'une récente visite de travail à Kinshasa, dans un communiqué dont des extraits ont été rapportés par l'Agence de presse africaine (APA), Henry-Claude Oyima a dénoncé des « informations fallacieuses », avant de lever

tous les doutes sur le fonctionnement du 1er groupe bancaire d'Afrique centrale. « Notre groupe BGFIBank, est une institution financière internationale qui, en matière de lutte contre le blanchiment et le terrorisme, se conforme rigoureusement à la réglementation internationale en vigueur et utilise, pour ce faire, des outils adaptés de filtrage et de contrôle des opérations de transferts à l'international », s'est défendu le patron du groupe bancaire.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 15/11/2017	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	15/11/2017	5 318,81
		USD	1,1745	1USD =	558,499	1 USD	578,046	DOW JONES	15/11/2017	23 369,73
		CAD	1,4933	1CAD =	439,267	1 CAD	462,745			
		JPY	133,2900	1JPY =	4,921	100 JPY	511,753			
		GBP	0,8959	1GBP =	732,217	1 GBP	764,484			
		CHF	1,1643	1CHF =	563,392	100 CHF	59 059,35			
		ZAR	16,8932	1ZAR =	38,830	100 ZAR	4 037,81			
		MAD	11,1175	1MAD =	59,002	1 MAD	61,36			
		CNY	7,7950	1CNY =	84,151	1CNY	86,68			
		KES	121,9100	1KES =	5,381	1KES	5,54			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
13 Novembre 2017: 62,57

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>